
第５回（仮称）市民交流センター整備検討委員会の開催について（概要） 

 

１ 開催日時 令和５年８月２４日（木）９時４０分〜１１時００分 

２ 開催場所 諌早市役所 別館１階 第１会議室 

３ 参加委員 

橋本委員⻑及び古賀副委員⻑を含む委員１１名 

４ 各委員からの主な意見等について 

① 前回（第４回）会議の議事概要について 

② 関係機関への説明会に関する報告 

〇関係機関の中には納得されてない意見もある。市民のための施設として、

今後も説明を行い、解決するべきである。 

③ 市民ワークショップの結果 

〇ワークショップをはじめ、アンケート、関係機関のご意見などをまとめた

資料を作成し、計画にしっかりと活かす必要がある。 

〇関係機関への説明で、300 人席のホールの話はしているのか。検討にあた

っては、市民センターの講堂の役割を担う「リハーサル室兼講堂」とする

べき。 

〇事例視察の際に、リハーサル室を平土間のホールとして利用している事例

があった。今回の整備においても、同様の利用形態を導入するべきであ

る。その場合、最大 800 人の利用が見込まれるため、駐車場については要

検討である（商店街など周辺施設への配慮が必要）。 

〇500 人のホールは時間をかけて検討されてきたため、早急に整備して頂き

たい。 

〇敷地の比較検討を行うべき。内容については、数値的な証拠やアンケー

ト、ワークショップなどの意見を反映したものが良いのでは。 

〇現在の市の配置計画に芝生広場が現状より広い計画となっているため賛成

である。 

〇広くなるとはいっても、今の芝生広場の範囲が変わってしまう。現状に愛

着を持つ市民がいることを考慮して欲しい。 

〇情報発信について、公式の SNS を作るなど、万人の目に届きやすい発信を

行うべき。 

 



〇ワークショップで、様々な機能の要望が見られるが、本来の中ホールや生

涯学習室の機能から離れているのでは。 

〇今の施設は多機能がキーワードとなっている。カフェや学習室などの様々

な機能があって良いと考えている。 

〇高齢者の中には車を運転できない方がいるため、そこも踏まえた計画とし

て欲しい。 

〇ワークショップの３回目でいきなり特定の候補地へのグループワークとな

っている。場所含めた議論を行うなど、もう少しやりようがあったのでは

ないか。 

〇駐車場の問題から、300 人規模のホール１室で良いと考えている。 

〇文化協会の方たちが長年施設を熱望されていることも考慮すべき。 

〇前の球場跡地の計画を復活させ、市民センターは現地建替で良いのでは。 

〇候補地について毎回議論になっているが、市はどこまで意見を取り入れる

つもりか。延々と議論が進まないため、市の方で決めるところは決めて頂

きたい。 

④ 今後のスケジュールについて 

⑤ その他 

〇現在、市が検討している内容を、議会の委員にしっかりと説明して欲し 

い。 

５ 委員からの意見・質問等に対する市の説明内容について 

 〇今までアンケートやワークショップは、「基本構想」を策定するために行

ってきた。それとは別に、今までの検討結果をまとめる必要があれば、善

処したい。 

 〇駐車場の計画については、近隣にある施設の駐車場の計画などを参考に進

めたい。 

 〇候補地の比較・検討については、メリット・デメリットを整理してまとめ

たい。 


